La UE acuerda embargo a más de dos tercios de sus compras de petróleo ruso

El pacto del bloque cubre las importaciones de crudo por vía marítima y deja fuera del veto al que es transportado vía oleoducto. También sancionaron al mayor banco ruso.

Los líderes de la Unión Europea (UE) acordaron anoche que el embargo al petróleo ruso, como represalia por la guerra en Ucrania, deje fuera del veto todo el crudo que llega al bloque por oleoducto, una exigencia de Hungría hecha por Eslovaquia y República Checa.

"Acuerdo para prohibir las exportaciones de petróleo ruso a la UE. Cubre inmediatamente más de dos tercios de las importaciones desde Rusia, cortando una enorme fuente de financiación de su máquina de guerra", anunció en Twitter el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel.

El pacto, por tanto, incluye todas las importaciones de crudo por vía marítima y deja fuera del veto el petróleo que es transportado desde Rusia a Hungría, República Checa y Eslovaquia por oleoducto, un pedido que el húngaro Viktor Orbán había trasladado a los socios del bloque desde hace semanas.

Se trata de la tubería Druzhba, que parte de Rusia y recorre el sur de Bielorrusia antes de dividirse en dos ramales: uno norte que cruza Polonia y llega a Alemania y otro sur que pasa por Ucrania, Hungría y Eslovaquia antes de terminar en República Checa.

Según explicaron a *EFE* fuentes comunitarias, Berlín y Varsovia se han comprometido a detener las importaciones de crudo a través del ramal norte, que transporta unos 25 millones de toneladas, por lo que la excepción solo recoge el tramo sur del oleoducto, por el que transitan otros 12.8 millones.

Las mismas fuentes precisaron que el acuerdo de los jefes de Estado y de Gobierno recoge también el compromiso para incluir "lo antes posible" el ramal sur del oleoducto en las sanciones, completando así el veto a todo el petróleo ruso, aunque sin una fecha concreta para conseguirlo.

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, celebró el acuerdo en un mensaje en Twitter en el que también destacó que, contando con el compromiso de Alemania de cesar también sus compras de crudo a través del Druzhba, el porcentaje de petróleo ruso sancionado se eleva al 90 %.

Cortan el gas a Países Bajos

El gigante gasístico ruso Gazprom anunció ayer que partir de hoy, 31 de mavo, cortará el suministro de gas a la empresa holandesa GasTerra, después de que esta se negó a pagar a la estatal rusa a través de Gazprombank. Gazprom recordó que la compañía holandesa se negó a pagar en correspondencia con el decreto de Putin v el mecanismo propuesto por Rusia para contrarrestar las sanciones occidentales por la campaña militar rusa en Ucrania. Con este anuncio, Países Bajos se suma a la lista de naciones como Polonia, Bulgaria y Finlandia que se han negado a pagar en rublos dicho servicio.

Agencia / Efe / Moscú

El pacto de los líderes sobre las sanciones al petróleo de Moscú desbloquea el sexto paquete de represalias de la UE por la guerra en Ucrania y que recoge también la desconexión de Sberbank, el mayor banco del país, del sistema internacional de mensajería Swift.

También amplía el listado de personas sancionadas para añadir al jefe de la Iglesia ortodoxa rusa, el patriarca Kirill, y al coronel Azatbet Omurbekov, conocido como "el carnicero de Bucha", entre otros, y prohíbe las emisiones de tres cadenas de televisión (Rossiya RTR/RTR Planeta, Rossiya 24 y TV Centre International).

En el frente militar la situación sigue muy complicada en el este ucraniano, donde las fuerzas rusas prosiguen su ofensiva en Donbás, aumentando la presión sobre las ciudades de Severodonetsk y Lisichansk.

La situación en Severodonetsk, cerca del río Donets, es "muy difícil", dijo el gobernador regional de Lugansk, Sergiy Gaiday.

"Los rusos avanzan hacia la mitad de Severodonetsk. Los combates continúan, la situación es muy difícil" afirmó.

La nueva ministra francesa de Relaciones Exteriores, Catherine Colonna, dijo que su país iba a "reforzar" la entrega de armas a Ucrania para ayudar a contrarrestar la ofensiva rusa.

"El apoyo seguirá" y llegará en las próximas semanas, insistió la ministra en una rueda de prensa con su par ucraniano, Dmytro Kuleba.

La visita de la ministra se produjo el mismo día en que murió el camarógrafo francés Frédéric Leclerc-Imhoff, de la cadena BFM, mientras cubría una operación de evacuación de civiles cerca de Severodonetsk.

Desde Washington, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo que no entregará a Ucrania sistemas de lanzamiento de cohetes de largo alcance que puedan llegar a territorio ruso. Finalmente, las nuevas autoridades de la región separatista georgiana prorrusa de Osetia del Sur anunciaron ayer que renuncian a la organización de un referendum sobre su integración a Rusia

Agencia / AFP y Efe / Bruselas y Kiev